

EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Miércoles 10 de Julio de 1901.

AÑO II. — NUMERO 368

PARA FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS

Planchas secas de la afamada fábrica de LUMIER, papeles, sustancias y demás artículos para fotografía se encontrarán de venta, por mayor y menor, en mi establecimiento situado en la Carrera de Guayaquil (calle del Comercio) N° 99.

PRECIOS REDUCIDOS

José D. Laso.

Quito, Mayo de 1901.

Librería Americana

Acaban de llegar los «Recuerdos de viajes del Ilmo. Obispo de Ibarra, en edición ilustrada. Se venden á \$1.60.

INTERESANTE

Se vende la casa de la familia Ribadeneira González, situada en Santa Bárbara, á cuatro cuadras de la plaza de la Independencia, carrera «García Moreno», N.º 18. Tiene toda comodidad, cinco patios, veintidós piezas, jardín, pesebrera, tejaz, espacioso terreno con un bosque de variados y grandes árboles, etc., etc. La persona que interese puede hablar con el Sr. Dr. Jenaro Ribadeneira G., facultado para la venta, en la misma casa.

A LOS TRABAJADORES

Fierro, varilla y llanta y ejes para carreta acaba de recibir **Juan José Narváez.**

Cosas del Norte

Se vende un magnífico y productivo fundo situado en la Provincia de León, entre Latacunga y San Miguel. Cuenta con agua propia, muchos coníferos, cuadras de alfalfa, extensos carrizales, jardín de legumbres y gran número de árboles frutales. Su temperamento es de convalencia y tiene una extensión considerable de terreno para sembrar. La persona que desee comprarlo puede dirigirse á sus dueños que habitan en la casa N.º 19, Carrera de «Manabí». Quito, Junio 14 de 1901.

Permanente.

Los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital han entrado en actividad y, dotados como están de inteligentes y punzados Maestros, las obras que se les encomienden serán bien hechas y puntualmente entregadas.

Como Director de dicha Escuela garantizo que no habrá el menor retraso en la ejecución de cualquier pedido que se me haga. Ofrezco los menores precios de plaza.

Se ejecutan obras de Tipografía y Encuadernación, Escultura, Carpintería, Carrocería, Ebanistería, Zapatería, Tencería, Talabartería, Tejidos de cuero y de paja y Alpargatería.

Dentro de pocos días habrán talleres para fabricar espejos y ladrillos impermeables de preciosos dibujos y colores (mosaicos), industrias nuevas en la República, que están llamadas á poner al alcance de los pobres esos objetos y dar confort y belleza á las habitaciones.

Compro toda clase de pieles y maderas.

Quito, 23 de Abril de 1901.

El Director.—S. PÉREZ.

Aviso oportuno

Se arrienda una casa-quinta, situada en el Girón, que presta comodidad para el verano.

La persona que interese puede hablar en el almacén del Sr. Ignacio Heredia.

Quito, Junio 28 de 1901.—(8 v.)

COGNAC BISQUIT DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas. Hipotecas, préstamos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduana. Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. Embarques, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

VICENTE GONZALEZ BAZO.—Comisionista

—CASILLA N.º 4—GUAYAQUIL—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspiazú, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil

CUARENTA SUCRES

Están listos en los Establecimientos de los Sres. Francisco J. Zambrano y Francisco Mata, para la persona que entregue un brillante que perdió el Comandante Pedro M. Proaño, en la noche del 22 de los corrientes, en el trayecto del Palacio de Gobierno al Arzobispal.

Aviso

Se necesita una casa Pequeña, con ó sin muebles, para tomarla en arrendamiento, precio, dirección y más referencias dejarlas por escrito en la Administración de este Diario, para J. O. F. (Instituto Mejía).

Quito, 17 de Junio de 1901.—(15 v.)

AGRIMENSOR

Pompeyo R. Pastor tiene su despacho como Agrimensor, en la casa de la señora Antonia Arboleda v. de Salazar, (calle angosta), cuarto al zaguán.

La persona que quiera ocuparse de 7 á 10 y por la tarde de 12 á 4. Ofrece honradez y cumplimiento en sus trabajos. Quito, Junio 19 de 1901.—(15 v.)

SUCURSAL LA ITALIA

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prebendados. Victoria Espumante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chartris. Freisa y Cuneo. Falerino y Cognac Gallito. Malvasia y Mistelas en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Moëtshelbo. Champagne Sarnout. Vino Santerne y Bitter Aperital. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apolinaria. Oporto Carraseo y Torres Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrillos. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant Emillion. Vino Burdeos San Julián. Vermont Francés Noll i P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locomba (Perú). Mayorera de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones ó Higos de Nápoles. Bación de Campo. Sardinas sin espinas. Caracoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. Sardinas en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salsicóns Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diabolo. Caviar de Rusia. Choros en miniatura de Chile (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida. Té Hornimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Círculos en tarros y por libras. Trufas y Soja á la Juliana. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadotes Universales. Chocolate de varias clases. Confités en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas en jugo chilenas. Fideos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustrina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete

Acaban de llegar

Gran novedad en conservas. Blok de seis cajas de conservas diferentes. Blok de un almuerzo completo con vino y cognac. Maqueouz á la Mariné en vino blanco. Atún á la Mariné. Sardinas en aceite, en tomate y en mantequilla.

Cien cajones de dos docenas cada uno de Cerveza «DORTMUNDER» blanca y rubia, es la mejor Cerveza que se importa al Ecuador.

LLEGO DE AUSTRALIA

EL GRAN REMEDIO DEL SIGLO XX

INFALIBLE PARA LOS DOLORES REUMATICOS

ACEITE DE EUCALIPTUS

Por experiencia propia curación segura. PROBAR PARA CREER!

VENDEMOS EN TARRITOS DE MEDIO LITRO.

También hemos recibido de Bélgica directamente ANELINA de todos los colores, que ha obtenido el gran premio en la Exposición de París de 1900. No tiene rival en su pureza. Vendemos en cajas de media libra y una libra.



LA CAMPANA

FABRICA DE CERVEZA



Carrera de Chimborazo al pie del Placer

En este antiguo, acredlado y bien acondicionado Establecimiento, se elabora cerveza cristal y negra con la mejor cebada y el buen lúpulo de Alemania.

Las personas fatigadas por el trabajo encontrarán el gran reparador de sus fuerzas en la cerveza cristal.

Los médicos aconsejan á las personas débiles el uso de la cerveza negra como reconstituyente.

LOS DIRECTORES

Guillermo T. Robinson.

Alfonso H. Fischer.

RUMORES FALSOS

Hace días circulan varios comentarios sobre la entrevista del Señor General Alfaro con el Sr. General Franco, habiéndose llegado aun á la afirmación de un golpe de Estado. El Gobierno ha visto con indiferencia aquellas especulaciones sensacionales que la política de nuestro país se complace en propagar; pero, en vista de la persistencia maliciosa de los noticieros, hemos acudido á fuente oficial para saber lo cierto; y estamos autorizados para declarar que el Señor General Alfaro no tiene acuerdos políticos con nadie.

El Señor General Alfaro no anhela más que el bien de la República; y, de acuerdo con los principales ciudadanos del Partido Liberal, no hará sino lo que al país le convenga.

El Señor General Alfaro, como lo tiene prometido en documentos solemnes, se separará indefectiblemente del Poder el 31 de Agosto próximo; y dará un mentís á sus calumnias con esa prueba irrefragable de su profundo respeto á la Constitución de la República.

El Señor General Alfaro está muy por encima de esas amonestaciones que rebajan, y de esas protecciones que comprometen la imparcialidad de quien busca sólo la ventura de la Patria. Esta es la verdad.

Cable

Servicio especial y directo para "El Diario"

ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 6.—Las noticias de Bruselas no se tienen aquí por verdicias y varias, respecto á que Kruger notificará á las potencias, que si no interviene en los asuntos de Sud Africa, armará varios en corzo.

Nuestro Gobierno no reconocerá patente de corzo expedida por nación alguna, salvo la más extraordinaria emergencia, y tales bienes se les considerará como piratas, y se les arrojará de los mares, si ellos empiezan á operar en contra de la marina mercante.

ITALIA

ROMA, 6.—En la enciclica dirigida por el Papa á los Superiores y religiosos de las Ordenes Monásticas, condenando la reciente ley de Francia sobre Congregaciones Religiosas, el Papa declara estar muy afligido y manifiesta su sorpresa de que esta ley la haya sancionado la nación; por lo que ha demostrado la solicitud más grande.

Su Santidad desea la tranquilidad de esas instituciones que están hoy sufriendo á causa del odio que algunos tienen á la Iglesia Católica.

ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 7.—Respecto á si se pelearán ó no los intereses americanos en la Argentina, por haberse declarado la ciudad de Buenos Aires y sus alrededores bajo el imperio de la Ley Marcial, el Ministro Mr. H. P. Lord acreditado en dicha República, envió un despacho telegráfico hoy, en que dice que el motivo de los desórdenes en la oposición que hace el pueblo á un proyecto del Gobierno para consolidar la deuda.

Que no cree que los intereses americanos estén en peligro, ni cree tampoco que tenga efecto la revolución. En caso de desórdenes el Crucero «Atlanta» se dirigirá á Buenos Aires.

CHILE

SANTIAGO, Julio 8.—A fines de Agosto partirá para el Ecuador don Galo Irarrazabal, Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de Chile, en esa país. —En el curso del presente mes partirán á incorporarse en los ejércitos europeos 22 oficiales del ejército chileno que acaban de terminar sus estudios.

ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, Julio 8.—El Perú y Bolivia continúan en su obra de luchar á las demás repúblicas sud-americanas á que no concurren al próximo Congreso Pan Americano si no se modifica el Programa que establece la limitación del arbitraje á los acontecimientos futuros. Sin embargo, se sabe aquí que el Sr. Guachima no tendrá buen éxito en sus gestiones, pues Venezuela tiene vivo interés de asistir al Congreso con la esperanza de dar mayor impulso á sus relaciones con Estados Unidos. En los primeros días del presente mes han debido reunirse los Delegados al Congreso, pero no lo han hecho debido á las complicaciones provocadas por la actitud del Perú y Bolivia, habiendo postergado la reunión hasta el próximo mes.

ALEMANIA

BELLES, Julio 8.—A fines de Agosto visitará las costas de Chile el príncipe Alberto, tercer hijo del emperador Guillermo, y la guardia marina de la armada alemana.

De aquí y de allá

FLORES ARTIFICIALES.—La historia de este adorno que ha llegado hoy á un grado de perfección asombrosa es muy antigua. En las tumbas de Tebas se han hallado flores hechas de lino de diferentes colores. En el siglo III de nuestra era, el Emperador She-Hoang-Tee dió un decreto imponiendo á las mujeres la obligación de llevar en palacio el pelo de gruesas madejas ó cinajones adornados de flores artificiales, de hermosos colores. Bajo la dinastía de Cheou las damas de palacio se distraían haciendo flores de melecotón, con la hoja de metal transparente llamada mica. En el siglo XVII floreció en Pekín este ramo del comercio. En Bologna y en Venecia se hacían las flores de papel, de plata y plateadas. En Nápoles se las perfumaba.

UNA MÁQUINA AUTOMÁTICA PARA DORMIR.—El último triunfo de la originalidad inglesa es la máquina automática que suministra una cama con sólo echar en ella una moneda de diez céntimos.

La máquina tiene un metro ochenta y tres centímetros de alto y es un poco más ancha que las que sirven para pesar y que tan conocidas son. Se echa un penique (moneda que por su peso equivale á nuestro perro grande), y parece un diván muy cómodo y forrado de enero. Está provisto de una maneta, sujeta al alimento por los cables, pero smelta en lo demás, lo cual permite que la persona que la usa se envuelva en ella si hace frío.

En cuanto dicha persona se levanta, la cama hace lo propio automáticamente y vuelve á su sitio, lo mismo que las camas de los coches cama local de nuestros trenes, y ya no vuelve á bajarse sino echando otro penique.

Se están instalando máquinas de este género en las principales estaciones de ferrocarriles de Inglaterra, en los teatros y en otros lugares públicos, y hasta se ha pedido permiso para ponerlas también en los parques.

El inglés no gusta de perder el tiempo, y cuando se abre esperando un tren le será muy agradable echarse una siesta.

Créese que las máquinas-camas tendrán un gran éxito en las estaciones inglesas de ferrocarriles,

donde lo mejor hay que hacer largas esperas. Desde luego los médicos y los higienistas son grandes partidarios de ellas, porque están persuadidos de que contribuirán grandemente al mejoramiento de la salud.

La verdad es que en estos últimos tiempos se ha escrito mucho en Inglaterra acerca de la agitación de la vida moderna y de la necesidad de aliviar un poco con el descanso necesario de esa actividad exagerada.

DIAMANTES EN LOS DIENTES.—Son la última novelad aconsejada por los higienistas más eminentes, y lo extraordinario es que esta "novelad" era conocida y practicada en tiempos tan remotos, que en las misteriosas ciudades de Honiuras, cuyas ruinas han sido exploradas por los arqueólogos, se han encontrado infinidad de momias que tenían piedras preciosas engarzadas en los dientes.

Los dentistas y los higienistas aconsejan hoy que se pongan diamantes en los puntos donde las muelas de la mandíbula van á caer y ejercen presión y rozan con las otras.

Dicen que de esta manera se evitan las fracturas, que á lo mejor ocurren tanto en las muelas naturales como en las postizas.

Sobre todo, el engarzar de diamantes en la dentadura permite masticar de una manera absolutamente perfecta, lo cual contribuye no poco á la buena digestión. El engarzar no puede operarse más que tratándose de muelas ó de dentaduras postizas.

Por lo general se ponen dos diamantes en cada uno de los colmillos y tres ó cuatro en cada una de las muelas grandes y se les disimula muy bien de modo que al abrir la boca no se vea su brillo.

El coste suele ser de 600 á 3,000 pesetas por cada muela provista de diamantes, pero el precio, aunque parezca alto, no es exagerado si se tiene en cuenta las ventajas que proporcionan las piedras preciosas para la masticación.

POR TELEGRAFO

SERVICIO DE NUESTROS CORRESPONSALES

LOS RIO3

Bahabogy, 9 de Julio de 1901. Sr. Director de «El Diario».

Los representantes de esta provincia han sido notificados por la Gobernación para que concurren puntualmente al Congreso Extraordinario que se ha convocado para el 24 de los corrientes.

—Llegó el Mayor Ramón Acevedo acompañado del Comandante Ezequiel Abad.

Crónica

La Tipografía de la Escuela de Artes y Oficios necesita dos cajistas hábiles y honrados.

Una pregunta

Algunos cantones importantes (sea ejemplo el de Pillaro) carecen de timbres fiscales, telegráficos, postales, tan necesarios como, si en ellos no es casi posible despacho alguno, y son difíciles para las mismas transacciones comerciales.

Nosotros queremos suponer licitamente que esas especies licencias representan una valiosa contribución á favor del Erario, el que

resulta perjudicado con la omisión de los que están encomendados de proveerlas á todos los centros de población.

No decimos que sea esta culpa del Jefe de la Sección respectiva; pues más bien puede creerse que la tienen las autoridades del lugar en dándose nota tan inexcusable falta; pero si lo llamamos la atención para que procure informarse del asunto y repare aquello, sin pérdida de tiempo.

Sobre lo mismo

Como que hoy hay peor sorolo que el que no quiere oír.

Van con esta cien veces que elevamos á la autoridad, la petición encarecida de ordenar que las cantinas, los bebederos, no permanezcan abiertos durante la noche entera, sino hasta las diez p. m. á más esperar; pero como si no se hubiera dicho nada.

¿De dónde será que resultan escándalos y bullarugas en la noche? Si no es de las cantinas, no sabemos de dónde, ni cómo; pero lo que se observa es que en ellas se encuentra el origen de pleitos y más linduras.

Cuando menos que esto se eude en las calles centrales, sin que, por cierto, se tolere la falta en las que no lo son.

Esperamos que se nos oiga.

Rectificación

Mejor informados hoy, rectificamos lo dicho en el sueto que, bajo el título «Inconvenientes», publicamos el día de ayer, acerca del número de exámenes que diariamente se reciben en la Universidad Central, á los alumnos de la Facultad de Jurisprudencia.

No existe, pues, la orden que se atribuye al Sr. Dr. Julián Andrae, de quien se dice en dicho sueto, de que ha dispuesto que sean solamente dos los examinandos; ni es el quien compone los tres diferentes tribunales examinadores en cada uno de los cuales rinden sus actos de prueba cinco y aún más alumnos, en cada día.

Quedan, como es natural, las cosas en su punto.

Necesidad

La de atender á los enfermos que necesitan los auxilios de las Boticas, es sin duda la que ha movido á la Policía á decretar que alguna de ellas haga servicio permanente en la noche, para que no llegue á darse el tristísimo caso de que muera un paciente porque le falten medicinas con que reparar la salud y la vida.

Pero, ¿no podría también suceder que un paciente agonice por que aún cuando pueda buscar las medicinas no encuentre un facultativo que se preste á recetarlos, y vierte el enfermo en la noche?

Y esto puede suceder sobre todo con esos males que acoegen repentina y violentamente; es decir cuando la falta de atención pronta y eficazísima acarrea la muerte, sin lugar á esperar ni términos dilatorios.

Sería malo decir que los señores médicos de esta Capital, ó á lo menos, algunos de ellos rehúsan prestar sus servicios en altas horas de la noche; pues, pasa felizmente lo contrario, porque saben generalmente cumplir la sagrada obligación que les impone su investidura profesional; pero puede pasar que alguno se resista á la solicitud de un enfermo, y se pierda en busca de otro, el tiempo preciso para contener el mal cuando se presenta desastroso. Y en tal caso, lo prudente, lo bien aconsejado, lo racional es que se obligue á la Botica misma que hace el servicio en la noche, á tener á disposición del paciente, uno ó dos médicos que se obliguen á asistir á toda persona que demande sus atenciones.

Y lo dejamos porque lo ha puesto en práctica, de modo que merecen nuestras laudatorias, la Botica Ecuatoriana del Sr. Canuto Silva, en el curso de todo el mes de Junio próximo anterior.

Si el ejemplo merece seguirse, será él bastantemente poderoso para que hagan lo propio las demás Boticas; y si no es suficiente el ejemplo, que tenga estimativa, ó más bien dicho la orden termi-

nante que dicte al respecto la Autoridad de Policía.

Liceo de la Juventud

Como una de sus últimas muestras sirviera por el adelanto de la juventud y de las bellas artes, acaba de ordenar el Sr. General Alfaro que se entregue al «Liceo de la Juventud» del Azuay, una casa propiedad del Gobierno donde pueda funcionar dicho Liceo, igualmente la cantidad de cuatro mil sueres para gastos de instalación.

Sabemos que este Liceo se ha formado últimamente en Gueneza con lo más selecto que las letras tienen por esos lugares, pues en él figuran los nombres de Corlero, Crespo Toral, Vázquez, Espinoza, Moreno y otros literatos de fama conocida, así como muchos jóvenes que con tales maestros quieren perfeccionarse en la literatura.

No dudamos que la formación de este Liceo, contribuirá poderosamente al desarrollo y perfeccionamiento de las letras ecuatorianas.

Por nuestra parte felicitamos, al «Liceo de la Juventud» por las útiles consecuencias hechas por el Gobierno, deseando que más su difícil labor saldrá conquistarse lanos inamovibles. Tales son nuestros votos.

Prófuga

María Elena Jácome de edad de cuatro años ha desaparecido de la casa del Sr. Dr. Miguel Arregui.

Materiales para el Ferrocarril

A los muchos ó importantes cargamentos de materiales de construcción llegados para la «Guayaquil and Quito Railway Company», se aguarán muy pronto, los siguientes:

En el vapor «Croydon» que salió de Nueva York el 2 de Mayo último: 2,000 toneladas de rieles, 8 puentes de acero, 25 carros de plataforma, 25 juegos de trunques para la vía del antiguo material rodante y otros muchos accesorios.

En el «Aboukir» que salió del mismo puerto, 20 días después: 4 puentes de acero; 25 carros de plataforma completos; y 25 juegos de trunques para cambiar la vía á los carros viejos, como se dijo antes; En el «Cumbal», salido también de Nueva York, el 26 de Junio, 25 carros de plataforma, 75 id. completos para trasporte de ganado y una locomotora «Shay». Hay ya terminadas en Estados Unidos cinco locomotoras más de gran poder que llegarán aquí á mediados de Setiembre próximo.

En el «Victoria» que debe estar ya listo á zargar de San Francisco de California, vienen como 80,000 durmientes de madera colorada (como los llegados ya en el «Adatos»), cuya duración es por lo menos de diez años. Son estos los durmientes usados en las vías férreas de los Estados Unidos y México y otros Estados Sud-americanos.

Es posible que el «Victoria» llegue á fines del mes en curso.

De «El Grito del Pueblo».

Recaudación

Se ha ofrecido al Ministerio de Hacienda para que el Tesorero de Pichincha recande la suma de 4 sueres valor de la publicación en el periódico oficial, del certificado de registro y de las marcas de cigarrillos y cigarrillos que usa el establecimiento industrial de Miguel Alburquerque, en Guayaquil.

Comunicación

Se ha comunicado al Ministerio de Hacienda que el Sr. Rafael Vallejo, ha celebrado el contrato con el Supremo Gobierno para la conservación de las líneas telegráficas de la Provincia del Tungurahua.

Contrato

El Sr. Flavio Maucheno ha celebrado un contrato con el Supremo Gobierno para la conducción del correo de Riobamba á Guaranda.

Algaraz

Francisca Pérez Rodríguez, formó grande algaraz en la Carretera «Pichincha» y escandalizó á

¡YA LLEGO! El acreditado cognac "BOLIVAR ***" y se encuentra

los transeúntes con palabras indecentes.

Remisión

La Gobernación de esta Provincia ha remitido al Sr. Ministro de Hacienda, copia de las cuentas de esta Tesorería y de las coleccionadas de su dependencia, correspondientes al mes de Mayo pasado.

De Policía

Ricardo Mosquera se halla reatado por robo de especies de Ricardo Ayala.

Eloisa Castañeda estropeó á Alejandro Cueva.

Juan Carrera estropeó á un individuo con la carreta que conducía.

Por denuncia fueron arrestados Mario López, José María Rivalencia y Antonio Rojas.

Cartas

El Sr. Colector Fiscal de este Cantón ha pedido al Ministerio de Hacienda la cantidad de 360 sucres en cartas para hacer efectivo el impuesto sobre tabaco en este Cantón.

Oficina de Policía

En el puente de Machángara va á establecerse una estación de Policía, y para los gastos que demandará se ha ordenado el pago de 300 sucres.

Estanco

En la Carrera "Manabí" intersección "Montufar" se encontraba como quien dice en las narices del cuartel del Batallón Pichincha un estanco, el mismo que lo denuncian en una de las secciones de este periódico; dicho estanco se ha cerrado ya, pero se lo ha trasladado al interior de la casa, donde se vende el aguardiente de un modo clandestinamente, infringiendo la disposición del Sr. Intendente de Policía, á quien denunciamos el hecho, para que acto continuo haga efectiva la sanción penal.

Por la pintura

El Sr. Presidente de la República ha concedido al Sr. Antonio Salguero S. una beca con 100 pesos mensuales, pagaderos por la Tesorería del Guayas, para que vaya á Roma á perfeccionar sus conocimientos en el arte de la Pintura.

De milicia

—Se ha llamado al servicio activo de las armas al Sargento Mayor D. Federico Bueno, con destino al Depósito de Jefes y Oficiales en comisión, pasando sus revistas por separado.

—En el Batallón "Diez de Agosto" se ha dado de baja al Subteniente Néstor Murguieito.

—Se ha concedido 30 días y 10 días de licencia temporal al Teniente Aristides Salcedo y Subteniente Carlos Fernández, pertenecientes á los Batallones "Libertadores N.º 6.º" y "Pichincha N.º 3.º" respectivamente.

—Se ha llamado al servicio activo de las armas al Teniente Anrelo E. Cueva con destino al Depósito de Jefes y Oficiales en comisión.

En el Batallón "Diez de Agosto" se ha ascendido á su grado inmediato superior al Sargento 1.º Carlos Pérez, el mismo que será dado de baja en este cuerpo por pasar á la Brigada "Esmeraldas" que hace la campaña en la plaza de Ibarra.

Entre las pensionistas de Montepío Militar se ha dado de baja á la Sra. Antonia Cevallos y, del que fué Gral. D. Rafael Barriga con la asignación mensual de \$f. 75.

Variedades

LA TRENZA DEL CHINO

—La señora te llama, le dijo el criado.

—La cuental pensó el pobre chino con tristeza, dirigiéndose á las habitaciones de su ama.

—La cosa no le cogía de sorpresa. Era mucha suerte la suya. El con-

sul le había librado, con un intersección, de los cincuenta palos á que fué castigado por insultar á un súbdito británico; le había tomado luego á su servicio; pero aquella vida tranquila y regalada, tan distinta de la miserable de los barrios tártaros, no podía continuar. Llegaba ya el señor señor trasladado á prestar sus servicios á otra capital, ó regresaría á su patria, y entonces... entonces vuelta á la botellina, al hambre, al arroyo; porque de seguro se perdería la servidumbre asiática. Y he aquí que el momento llegaba; que el ruiseñor cantante en el consulto de cambio de jefe, se cumplía.

—¡Adelante! replicó desde adentro, á petición del permiso, una voz de mujer.

Penetró el chino en la estancia, una alegre habitación de esterillas de junco y muebles de laca, por las abiertas ventanas de la cual entraba la brisa del golfo de Pichinchi, y se inclinó respetuosamente ante su ama, sentada en un sillón de bambú.

—Pehi-ho, te he mandado llamar para notificarte que dentro de ocho días nos vamos á España. El resto de la servidumbre queda despedida; pero á tí te tenemos mi esposo y yo en mucha estima, y te proponemos venirte con nosotros á Europa.

El chino no esperaba la proposición, y enmudeció atarido. ¡¿Ex-patriarse! ¡y para siempre! Amargos recuerdos tenía de la capital del Celeste Imperio; pero no volver á ver sus montañas cultivadas hasta las cumbres, que el mismo empujador sienta una vez al año sus campos de arroz y de té! Por otra parte, perder aquella casa tan paternal, en la que se le guardaban tales consideraciones! Y todavía quedaba un obstáculo: su trenza de pelo, su magnífica trenza que le caía hasta las pantorrillas, envidia de sus camaradas, y con la que se consideraba tan orgulloso como el "hijo del cielo", con su cerebro.

De irse, tendría que vestir á la europea, cortarse la trenza. Ya creía sentir el frío de las tijeras. La consuela, que conocía bien el Celeste Imperio, había previsto el silencio, y sonriendo añadió:

—Comprendo tus vacilaciones, pero todo puede arreglarse. Te autorizamos á que continúes vistiendo como aquí!

—¡Confucio mi vida! El asiático vió el cielo abierto. ¡Aceptado! A duras penas pudo su ama evitar que el criado le besara las manos, y ocho días después, desde un trasatlántico que se alejaba por el golfo, se embarcó á bordo, en un suntuoso templo la enorme ciudad desvaneciéndose en la distancia. ¡Adiós Pekín!

II

La primera impresión del súbdito del país de la porcelana al poner el pie en tierra española, no fué muy agradable. Varios golpes del muelle le siguieron, momentáneos de su planta, y un "¡Mueño!" le tiró á escondidas de la trenza. Igual hostilidad burlesca inicióse en la villa y corte, donde, por retirarse de la carrera se apercibió el consuel. Compró éste un hotel en el ensanche, y los transeúntes veían con frecuencia traza de la verga del jarlín, la seca y puerca del diablo del chino, con su tónica larga verde y roja, sus zapatos sin tacón y su casquete, por abajo del cual caía la soberbia trenza, admiración y envidia de todas las criadas del barrio. Pasada la novedad, cesaron las bromas, aunque no en absoluto alguna que otra exclamación. Muchos aprendió Pehi-ho un castellano gutural, y el conocimiento del idioma acortó las distancias, encontrándose los burlescos con que la cara de aceituna de oblicuos y menudos ojos llenos de malicia sabía devolver las cachufeñas. El consuel le habló un día, y él dijo luego al camarero que el chino era "un fio" muy simpático; rodó la opinión favorable, y el asiático concluyó por ser

amigo de todos los tenderos y porteros comarcanos.

Alguna vez en sus soledades, se acordaba de Pekín y suspiraba, pero sus años queríanle bien, singularmente su señorita; placíanle las costumbres europeas y el cielo azul madrileño, y de contera se juraba con las españolas. Se llamaba por ende afortunado, y vivía contento lejos de su país. Pero la suerte, mudable siempre, cambió de cuadrante: la esposa del ex-consuel enfermó de muerte, sumbiendo al cabo, y el pobre chino comprendió que "se quedaba huérfano de aquella protección que constituía su escudo; y no es que su señor le tratase mal, no, pero como la señorita... Año y medio duró el dolor del niño, pero la próroga. Pasados los 18 meses, toró á casarse, y empezó para el asiático un áspero camino de amargura.

III

Un día otro criado volvió á decirle, como en aquel memorable en que se decidió su venida á Europa: «La señora te llama». Y entró, no cual entonces, en la alegre habitación de juncos y laca sobre el golfo luminoso, sino en el gabinete cargado de cortinones de terciopelo que ahogaban de la segunda planta.

—¿Qué manda la señora! balbuceó temblando el chino.

—Mira, Pehi-ho replicó la dama con su altivo acento, echando una mirada cortante al asiático: siento decirte que si has de continuar á nuestro servicio, tienes que privarte de ese traje de Carnaval, con el que estás haciendo la atención del toro el mundo: vístrete á la europea, cortarte la trenza. Por consideración á tu fidelidad he querido que te transmita la orden del mayordomo del señor, para que parezca que la cosa parte de tí mismo. Con que, ya lo sabes. ¡Que mañana no te vea yo así!

Con la muerte en el alma salió de la estancia el chino, pudiendo reprimir á duras penas sus lágrimas. En la servidumbre tenía un amigo íntimo, un mozo de comedor. A él fué á descargar sus penas.

—¡Sabes por qué es eso! díjole su amigo; porque la señorita es una pelona, y era verdad que habías comulgado entre los criados la escasa caballera, que sólo consentía un mentado moño de la nueva señora, y tiene celosa de tu magnífica trenza, de la que siempre está hablando con la doncella.

De todas suertes, no había otro remedio que obediencia ó marcharse de la casa. ¡Y qué hacer por ahí á miles de leguas de su país natal, sin otro oficio que el de sirviente, y extinguida en sus dedos su habilidad manual de raza, olvidada su antigua profesión de tejedor de sedas! Como se acordó entonces de su primera señora, tan buena y complaciente, á la espontánea iniciativa de la cual debía la concepción de conservar sus ropas asiáticas! ¡Oh, sí! La noticia del mozo de comedor tenía fundamento, ¡Era envidia á su gruesa trenza negra, el orgullo de su vida! ¡Y esa misma trenza había de desaparecer de su cabeza!

Aquella tarde fuése á un comercio de ropas hechas y se compró un traje, haciendo una sangría en sus modestos ahorros. ¡Ah, si estos hubieran alcanzado para costearse el viaje! Marcóse también un sombrero, y al regreso de estas diligencias entró en la peluquería á que le cortasen la trenza. En el mismo umbral del establecimiento vioél un instante... ¡Si! Impulsado de su amo la devolución de la orden! ¡Para qué! De sobra sabía lo inútil del paso, ante el absoluto dominio que en el ánimo del señor ejercía la segunda esposa. Entregó, pues, la adorada trenza al peluquero, que quiso comprársela, y cuando sintió el crujido de las tijeras en el pelo, una angustia suprema le invadió el cuerpo y el espíritu.

Dos meses después, agravado en una enfermedad nacida de la

tristeza de la nostalgia, que el corazón siente igual bajo todas las pieles de las razas, moría el pobre chino en su cama, con la vista fija en la pared de la cabecera del lecho, en la que se veía colgada en un cuadro y tras de un cristal, la famosa trenza, con el mozo de comedor al lado y murmurando al lanzar el último suspiro: «¡Me vuelvo á Pekín!»

ALFONSO PÉREZ NTE A.

REMITIDO

Quito, Julio 10 de 1901.

Sres. RR. de "El Diario".

Muy Señores míos:

En mi carácter de Gerente de «La Eléctrica», cróme en el deber de dar á UU. una explicación respecto de las causas que motivaron anoche la interrupción del servicio de alumbrado, tanto de arco como incandescente, á fin de que si UU. la estimaren oportuna, se sirvan hacerla conocer de los lectores de su importante Diario.

La dinamo incandescente ha sufrido una leve perturbación, proveniente de haber sido retirada del lugar que ocupaba, hacia atrás, á efecto de templarle la banda que hacia algunos días se observaba muy floja. Consiste el daño en que el eje se calienta hasta el extremo de tener que parar la máquina para prevenir una avería de consecuencias. Juzgo que se trata en este caso de un simple desajuste, que presto será corregido, y que esta noche podremos volver á disfrutar de las ventajas de tan cómodo alumbrado.

Con la dinamo de arco las cosas pasan diversamente. En menos de una semana se han quemado dos bobinas, y la composición de cada una de ellas es asunto arduo, y demanda algunos días de incesante labor.

Sin embargo, se trabaja activamente en su reparación, sin omitir gasto ni sacrificio alguno, y el buen concepto que tengo del interés y competencia de los numerosos empleados de «La Eléctrica», permítame esperar que pronto habremos llegado al término del mal.

Anticipo á UU. mis agradecimientos por su buena acogida á esta breve exposición, y me suscribo de los Sres. Rectores, Su muy atento S. S.

ULFANO RIASCOS G.

Gerente de "La Eléctrica".

Avisos

FOTOGRAFIA Y GRABADO

DE J. D. LABO

Carrera de Guayaquil (Calle del Comercio) N.º 99

Horas de trabajo: Por la mañana de 8 á 10 y por la tarde de 1 á 4. Especialidad en ampliaciones al cartón. Venta de planchas secas por mayor y menor.

REMATE VOLUNTARIO

Para la división entre los herederos del finado Sr. Dn. Antonio Cevallos Segura tendrá lugar ante el J. Juzgado tercero Municipal y escribanía del Sr. Fernando Avilés, el del "Hotel Suero" situado en Tambillo. Dicho fondo tiene fin, pósteros inalienables y agna propia. Por un nuevo aviso se anunciará el día de la subasta.

Quito, Julio 5 de 1901

CAMINO DE CHILLOGALLO

He agotado los medios aconsejados por la cultura y la paciencia, en espera de que los contribuyentes para la obra del camino vecinal á Chillogallo satisfagan las cuotas que están obligados á pagar sin dilación.

Anuncio, pues, que de hoy en adelante emplearé sin reserva los medios coactivos que pondré en acción por el derecho que para ello gozo como Colector de esas contribuciones, á aquellos que no las han abonado por el año de 1900, y por el de 1901 que corremos.

Quito, Julio 10 de 1901.

Augusto Cobo V. (15 v.)

IMPORTANTE

Se vende una cómoda casa, situada en la Carrera Chimborazo, Número 13 de propiedad de la Sra. Rosa Salazar de Bibalencira. La persona que desee adquirir esta propiedad puede entenderse con la expresada Sra.

Quito, Julio 10 de 1901.

Augusto Cobo V. (15 v.)

EN VENTA.

«La Gotera» sita á una legua de la plaza de Quito, en Chapi-cruz, camino á Cotacollao. Se puede tratar con el Dr. Francisco Nuñez, en la misma quinta.

(15 veces.)

¡4.000 Sucres!

La persona que desee colocar á interés y con muy buena hipoteca esta suma, dirijase al "Salón Guayas" de Vicente G. Morillo, en donde se le darán informes para el negocio.

Quito Junio 7 de 1901.

"LA NACION"

Este importante diario de información, decano de la prensa guayaquileña, ha reaparecido en esta fecha. Hacemos un llamamiento á sus antiguos suscriptores en esta Capital y á todos los amantes del diario serio, verídico é ilustrado. Los centros de suscripción serán aquí: La Agencia de "El Tiempo", la Imprenta de La Novedad y la tienda del Sr. Ramón F. Moya.

Quito, Julio 1.º de 1901. (8 v.)

A los interesados

El que suscribe pone en conocimiento del público que ha trasladado su taller de Carrocera á su casa de habitación, carrera Montufar frente al cuartel de los Pichinches, ofreciendo mucha puntualidad y exactitud á su distinguida clientela y más personas que le ocupen.

JAVIER CLAVIÑO.

Aviso importante

Se vende la Oigarrería «Non plus ultra» situada en la carrera Venezuela que está á cargo del señor Tomás Murguieito. La persona que desee hacer buen negocio puede tratar con el suscrito propietario en su establecimiento Agencia de Negocios, casa del Sr. Dr. Enrique Freile Zaldumbide.

Quito, Julio 5 de 1901.

NICANOR M. VIERA.

PARA LAS FAMILIAS

Lino de muy buena calidad, angosto para camisas y doble ancho para sábanas, acaba de recibir y vende á precios sumamente bajos Juan José Narváez.

RAMON F. MOYA

Carrera de Chile.

Calle de Escribanos.

VENDE por mayor y por MENOR

Aguardiente de uva.—Locumba.—Italia.
Agua de Florida.
Aperito.—Bither.—Amargo de Coca.
Aceitunas Sevillanas.
Champaña.
Cerveza.—El Chimborazo.—Condor.
Vermouth francés e Italiano.
Cognac de las mejores marcas.
Conservas.—Sardinias.—Salmon.

Espermas de 3, 4, 5 y 6 en libra.
Mayorca de Guayaquil.
Papel billete.—De oficio.—Rayado.
Caudados de seguridad.
Juegos de porcelana para café.

Gran surtido de vinos españoles.
Jerez seco.—Oporto dulce.
Jerez oro.—Oporto seco.
Jerez ámbar.—Amontillado
Jerez abocado.—Vino de Pasas.
Valdepeñas.—Reconstituyente
Priorato.—Cabello Dorado.
Tarragona.
Vinos chilenos.—Mosto Asoleado.

Vinos Franceses.
Blanco.—Chateau Iquen.
Chateau Loubens.—Sauternes.
Tintos.—Gran surtido desde 50 ctvs.
hasta \$7. 50 botell.

Corbatas.—Cuellos y puños de última moda.

DISPONIBLE DISPONIBLE DISPONIBLE